
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE JULIO DE 1796.

Colonia 15 de Junio.

De algunos dias á esta parte son continuos los reencuentros de Alemanes y Franceses entre el Lahn y el Mein, manifestando unos y otros igual tenacidad: los primeros han conseguido algunas ventajas debidas á su superioridad en el número de caballería.

Se asegura que el correo que llevó á Viena las noticias de las victorias de los Franceses en Italia, llegó dos dias despues de haber salido de allí el que se despachó al Archiduque Cárlos y al General Wurmsér con la órden de romper el armisticio, y que inmediatamente se expidió otro pidiendo su continuacion: pero llegó tarde, no habiendo querido admitirlo los Franceses.

Maguncia 15 de Junio.

Los Franceses se hallan en Bingen, y siguen adelantándose hácia esta plaza, aunque con lentitud y precaucion. — El ejército Aleman del General Mercantin campó el 13 en las alturas de Marienborn, de donde salió luego para los campamentos atrincheros de Hichstein y Hartenberg.

Del quartel general de Grevenwisbach escriben que el ejército se reforzó el dia 12 con la division de tropas Húngaras que manda el Teniente Feld-Mariscal Hotze, la qual marchó hácia el Lahn por los caminos de Limburgo, Weilburgo y Wetzlar, y se hallaba ya á vista de los enemigos.

Ayer mañana repitiéron los Franceses sus ataques contra Nassau, y consiguieron entrar en la ciudad, en la que padeciéron algunas casas por el fuego de obuses; tambien ardió un almacen de heno.

Las tropas Maguntinas, que en número de 2200 hombres salieron de esta plaza quando se rompió la tregua, han vuelto aquí, y formarán parte de esta guarnicion.

La

La esquadrilla colocada entre Erbách y Estrich hace algun fuego contra el ala izquierda de los enemigos.

Manhém 17 de Junio.

El día 15 hubo una accion que fué muy reñida; los Franceses tomáron, perdiéron y volviéron á tomar el reducto de Reebach á costa de mucha gente, pues sus soldados tuviéron que arrojar al agua baxo el fuego de las baterías Austriacas. Extendíase su ataque contra toda la línea desde Rheingenheim hasta Eppstein en frente de Oggersheim. Habian conseguido desalojar por la mañana á los Alemanes de Frankenthal; pero por la tarde no solo perdiéron aquel puesto, sino que una compañía de granaderos Franceses, que caminaba hácia la exclusiva del canal de Frankenthal, fué cortada, y los que no perdiéron la vida quedáron prisioneros y han sido traídos aquí en número de 84 hombres. — Los Austriacos han fixado sus puestos detras de Maudach hácia Rheingenheim hasta el antiguo reducto del Rhin. Parece que el objeto de los Franceses es ocupar por aquí á los Imperiales para que no puedan destacar tropas hácia el Lahn.

El siguiente aviso de oficio que se ha publicado hoy no concuerda en algunos puntos con las anteriores noticias particulares; dice así: „Hállanse perfeccionados los atrincheramientos formados delante de Manheim y Mundenheim, y el Conde de Wurmsér mandó entrar en ellos la noche del 15 al 16 las tropas que necesitan para su defensa; el resto del cuerpo apostado desde Rheingenheim hasta Frankenthal ha repasado el Rhin para ocupar los puestos que le han señalado. — El quartel general del Mariscal Conde de Wurmsér ha salido para Schwetzingen. Las tropas que atravesáron el Rhin la noche del 15 al 16 y que campáron ayer detras de esta ciudad, pasarán tambien á Schwetzingen. El campo atrincherado en la izquierda del Rhin está defendido por 150 cañones y gran número de tropas, que se extienden por Mundenheim hasta Rheingenheim. — Desde ayer ocupan los Franceses á Frankenthal y Oggersheim; y ahora permanecen tranquilos; ántes de ayer se adelantáron algunos soldados, haciendo fuego, entre Maudach y Rugheim, y fuéron rechazados bastante trecho.”

Neuwied 17 de Junio.

El General Frances Lefevre, que se habia apoderado de Weilburgo el 8 de este mes, siguió ayer desde allí hácia Francfort, con ánimo sin duda de dar algun golpe; no llevaba mas que 50 hom-

hombres; al llegar cerca de Homburgo encontró un cuerpo Austriaco de 1500, y no quedándole medio de retirarse, tuvo que empeñarse en una acción de vanguardia; pero viéndose en breve rodeado por todas partes de enemigos, se halló forzado á pelear en retirada replegándose al lado de acá del Lahn, en donde tomó puestos.—Advirtiendo el General en jefe Jourdan que los Austriacos se proponían aprovecharse de aquella ventaja para cercar la izquierda de su ejército y cortarle la retirada á Dusseldorff, dió orden al General Kleber para que hiciese las disposiciones necesarias á inutilizar aquel intento de los enemigos, las cuales se executaron con acierto.

Continuacion de las noticias de Lóndres del 16 de Junio.

El 25 de este mes debe estar pronta á salir de Spithead la esquadra destinada para cruzar en el Canal: la mandará en jefe el Conde de Howe, que montará el navío Reyna-Carlota de 110 cañones, y la línea constará de 3 divisiones compuestas de 28 navíos, los 8 de tres puentes; el Almirante Lord Bridport irá de segundo Comandante de estas fuerzas navales.

Está ya tratado otro empréstito de 3 millones de sterlinas á favor del Emperador.

La tripulación de un barco que ha llegado de Guernsey á Portsmouth refiere que todos los emigrados Franceses de ménos de 45 años de edad tuvieron orden de salir inmediatamente de aquella isla para desembarcar en las costas de Bretaña.

Una carta de Nueva-Yorck del 21 de Abril, que se ha impreso en Gazetas Inglesas dice: „Hay aquí gran fermentacion en los ánimos: y qual sea el éxito del contraste del Congreso contra el cumplimiento del tratado concluido con la Gran Bretaña, se sabrá con el tiempo. Por ahora no se asegura ninguna embarcacion, y hace ya dos dias que se ha suspendido todo asunto mercantil. Los comerciantes están en general á favor del tratado y de la paz, pero el pueblo quiere guerra y represalias contra el Gobierno Ingles. El Presidente Washington sostiene que á él solo corresponde ratificar los tratados; y entre tanto la Cámara de Representantes ha decretado por mayoría de 55 votos contra 37 que el tratado hecho con la Gran Bretaña es en varios puntos contrario á los intereses de los Estados-Unidos: que despues de haberse firmado, prosiguen los Ingleses apoderándose por fuerza de marineros Americanos, y apresando sus embarcaciones cargadas de víveres: y que así no juzga á propósito la Cámara en las actuales

circunstancias adoptar el cumplimiento de dicho tratado.

Ginebra 18 de Junio.

Se asegura que el Directorio ejecutivo ha mandado intimar al pueblo de Breine que se disponga á recibir un *Maire* o Corregidor Frances, y que se propone reunir con Porentrui algun territorio que hasta ahora no habia hecho ocupar. — El Canton de Berna celebró un gran Consejo, en que se trató de enviar un cuerpo de 500 hombres á los desfiladeros de Breine, y otro semejante en refuerzo del Canton de Basilea. En esta última ciudad se espera á Mr. Clerq, tesorero de la República Francesa, que segun se cree viene á tratar de una negociacion de dinero. En muchas ciudades de Francia se compra por cuenta de aquel Gobierno todo el oro y plata en barras que puede encontrarse.

Paris 29 de Junio.

Ayer tuvieron audiencia pública del Directorio el Embaxador del Rey de Cerdeña, que entregó sus credenciales, y el Sr. Boccardi, Ministro plenipotenciario de la República de Génova, que ántes era Encargado de Negocios.

Se han publicado aquí varias cartas particulares sobre el último triunfo del General Moreau; el dia 24 reunió en los contornos de Strasburgo un número considerable de tropas, á quienes se diéron víveres para tres dias, y el 25 á las tres de la mañana se pusieron en marcha en tres columnas: la primera atravesó el Rhin por Neuhoff, sorprendió los puestos enemigos, hizo prisioneros los soldados que habia en ellos, se adelantó contra el castillo de Kell defendido por 900 hombres, lo cercó, y al fin se hizo dueño de él. La segunda columna pasó el mismo rio por Wautzenau, y aunque encontró alguna resistencia de parte de los Austriacos, los rechazó y se apostó en territorio enemigo. Finalmente la tercer columna atravesó el Rhin por Seltz. Una de ellas se dirigió contra Offemburgo, y las otras hácia el Baxo-Rhin. En algunas partes sorprendiéron nuestras tropas á los Oficiales Austriacos en la cama. Los papeles públicos de Paris alaban mucho las disposiciones del General Moreau para este ataque, del qual se espera la relacion de oficio.

Ha llegado de Suiza aquí Mr. Ochs, Canciller que ha sido de la Regencia de Basilea, y actualmente Tribuno ó primer Magistrado del propio Canton, del-qual trae encargo para conferenciar con el Directorio sobre varios objetos que parecian haber alterado la buena inteligencia entre el Gobierno Frances y el Cuerpo Helvético.

Del

Del puerto de Havre ha llegado á Paris un londro armado con 14 pedreros; varios ingenieros y arquitectos se ocupan actualmente en proporcionar á esta ciudad un comercio marítimo, haciendo á este efecto navegable el Sena para embarcaciones de mucho porte.

Tambien se dedica con empeño el Gobierno á restablecer las ciencias, artes y fábricas no ménos en Paris y Leon que en toda la Francia; y se han destinado 4 millones de libras para dar principio á esta empresa.

El Ministerio de Marina ha publicado que la gabarra Francesa nombrada la Util fué atacada el 10 de Junio en el Mediterráneo por fuerzas superiores; despues de la mas vigorosa resistencia tuvo que rendirse. Un Oficial y 25 marineros fuéron muertos ó heridos en el combate.

Inspruck 12 de Junio.

El General Austriaco Melas ha guarnecido con tropas todos los pasos de Tirol, de los valles de Ala, Arsa y otros, y se ha transferido al de Kofel, por donde se teme que hagan alguna irrupcion los enemigos pasando por Eismon. El General Beaulieu ha marchado hácia Trento.

De Trieste se ha recibido aquí un millon de florines para el sueldo de las tropas; y se han repartido fusiles á los voluntarios Tirolese que no hallaban armas. Continúan llegando del Austria tropas en gran número para refuerzo del ejército.—El quartel general Austriaco volvió el dia 4 á adelantarse hácia Roveredo, en cuya ciudad se estableció luego.

Brescia 13 de Junio.

Es continuo por esta ciudad el paso de las tropas Francesas así de infantería como de caballería que se dirigen contra Mantua, cuyo sitio empezó el dia 6; el 7 envió el General Frances dos trompetas al Comandante de la plaza intimándole la rendicion, y desechándola este empezáron poco despues el fuego los sitiadores. Se dice que su guarnicion no pasa de 800 hombres, y que no tienen víveres ni municiones para mucho tiempo. Se aseguró que los sitiados habian hecho una salida con daño de los Franceses; pero no se ha confirmado esta especie.

El dia 2 llegó aquí como prisioneros de guerra el General Stigliano-Colonna y el Príncipe Albani, ámbos Napolitanos, que quedáron en poder de los Franceses en la última batalla del Mincio.

El Archiduque Fernando , Gobernador de Milan , se ha transferido á Gorizia con toda su familia.

Génova 30 de Junio.

Se han publicado las condiciones de la suspension de hostilidades entre las tropas Francesas y Sicilianas , segun se ajustaron el 5 de Junio en Brescia por el General en xefe Buonaparte y el Príncipe Belmonte Pignatelli. „Art. 1º Cesarán todas las hostilidades entre las tropas de la República Francesa y las de S. M. el Rey de las Dos Sicilias desde el dia en que se cumplan estos artículos hasta 10 dias despues del fin (comunicado oficialmente) de las negociaciones de paz , que se abrirán por los respectivos Plenipotenciarios en el parage que señale el Directorio ejecutivo. 2º y 3º El cuerpo de tropas Sicilianas, que se halla en el ejército del Emperador , se separará de él para acantonarse en el territorio Veneciano de Brescia , Crema y Bérghamo. 4º La misma suspension de hostilidades se verificará en el mar entre las esquadras de las dos Potencias , y durante ella los navíos de guerra de S. M. el Rey de las Dos Sicilias se separarán lo mas presto que sea posible de la esquadra Inglesa. 5º Se concede el libre paso por territorio de Francia y por los paises que ocupan sus tropas , como tambien por los Estados del Rey de las Dos Sicilias , á los correos despachados por qualquiera de las dos Potencias.”

Este Ministro Frances ha presentado al Gobierno de esta República una Memoria quejándose de la tropelia cometida por algunos buques Británicos que á principios de este mes apresaron 6 embarcaciones Francesas que se habian amparado baxo el fuego del castillo Genoves del Arma , el qual no se opuso á aquel insulto por una injusta intimacion que los Ingleses le hicieron. Las embarcaciones estaban cargadas de bombas y municiones , y fué vana su resistencia.

El 7 de este mes entraron en esta ciudad 18 carros con muchas caxas de dinero y efectos de plata y oro procedentes de Lombardía , y se depositó todo ello en manos del cambista Balbi , nombrado tesorero de Francia. Venian estas riquezas escoltadas por un batallon de infantería y 2 esquadrones de caballería.

De Milan salieron el dia 11 para Paris tres Diputados de aquella Municipalidad , y han tomado su camino por Saboya.

A Roma llegó el 10 un extraordinario de Venecia con pliegos para el Embaxador de aquella República , y otros para el Al-

mirante Condulmero, xefe de la esquadra Veneciana, el que se hallaba en la misma capital desde el dia 7, é inmediatamente emprendió su viage para restituirse á Venecia.

Madrid 26 de Julio.

El dia 18 del corriente por la tarde se celebró en la Iglesia de S. Gil de esta Corte Capitulo de la Real distinguida Orden Española de Cárlos III, substituyendo al Emo. Sr. Gran Canciller el Emo. Sr. Arzobispo de Toledo, Prelado Gran Cruz de la Orden, habilitado á este efecto por S. M.; y despues de haberse recibido y hecho su profesion en la forma establecida dos Caballeros Novicios, se cantó el Oficio de Difuntos por los Caballeros que han fallecido desde la institucion de la Orden. En la mañana siguiente se dixéron muchas Misas rezadas con el mismo objeto; y congregado de nuevo el Capitulo á las 9 y media, se cantó con toda solemnidad Misa de *Requiem*: habiendo asistido en ámbos dias la Música de la Real Capilla.

Conviniendo á Joseph Paul, natural de Balbases en Castilla la Vieja, y soldado que fué del primer batallon extinguido de Voluntarios de Guipuzcoa, el que el Comandante de este cuerpo D. Juan Cárlos Areizaga sepa su paradero y ocupacion, se le hace saber á fin de que lo noticie al expresado Comandante, el qual reside en la villa de Tolosa de Guipuzcoa.

Los subscriptores á la nueva edicion aumentada de las Misiones, Sermones y Doctrinas prácticas del P. Pedro de Calatayud, Maestro de Teología, Catedrático de Escritura y Misionero Apostólico, de la Compañía de Jesus, acudirán á recoger el tomo 3.^o y último á la Librería de Alonso, calle de la Concepcion, en donde se halla de venta: es obra de la mayor utilidad no solamente para los que se dedican al santo ejercicio de las Misiones, sino para quantos desean emplearse con fruto en la predicacion, confesonario, direccion de las almas, y demas ramos del ministerio Sacerdotal. Para mayor provecho de los Eclesiásticos que quieran trabajar útilmente en el santo ministerio se han añadido quatro Doctrinas prácticas del mismo autor sobre el modo de oír las confesiones generales, y un método práctico y fácil de hacerlas, así los seglares como los Eclesiásticos: una Doctrina que hizo á los Ministros públicos de la Real Chancillería de Valladolid, y una Oracion fúnebre en las exêquias del Ilmo. Sr. D. Juan Bautista Ferrer y Castro, Obispo de Lugo: sale con el retrato del P. Calatayud, copiado fielmente de un original que ha venido de Italia, en donde murió de edad de 83 años y medio con opinion de santidad; se vende suelto dicho retrato en la misma Librería.

Diálogos morales de Luciano, traducidos del griego por el Lic. Francisco de Herrera Maldonado: nueva edicion. Es tan eminente el mérito de esta obra que los sabios de todos tiempos se han esforzado á competencia

en tributarla grandes elogios : contiene la más exquisita colección de máximas morales colocadas con una novedad y donayre tan particulares que en golfando con la hermosura de la dición y belleza de los discursos, al paso que instruye en las verdades mas interesantes y satiriza los vicios, delejra, pero de un modo tan maravilloso que enagenando á los lectores apenas les dexa arbitrio para soltarla de las manos. De la traduccion bastará decir que se ha mirado y mirará siempre como modelo de las buenas traducciones : un tomo en 8.^o marquilla. Se hallará en las Librerías de Alonso, calle de la Concepcion y de la Almudena; en Sevilla en la de Caro, y en Cádiz en la de Pajáres.

Discurso médico, por D. Juan Naval, Médico de Familia de S. M. : se divide en tres partes : la 1.^a trata de la ophtalmia y sus especies, que son 41 : la 2.^a de la gota serena y sus especies, que son 28 : la 3.^a de la catarata y sus especies, que son 10; y por último la materia médica. Se demuestra que las cataratas en primer grado y algunas veces en segundo pueden curarse con auxilios médicos, como tambien las gotas serenas. Se proponen observaciones de los mejores Profesores, y lo mucho que se ha adelantado en este siglo en tan importante materia, particularmente por los Médicos y Cirujanos del Norte: se dan auxilios contra el uso de anteojos, y medios para conservar la vista; por lo qual es obra útil á toda clase de personas, y los Profesores encontrarán en ella lo mejor que sobre esto se ha escrito: un tomo en 8.^o Véndese en casa de Escribano, calle de las Carretas.

Fisiología del Sr. Lafond, Proto-médico del Hospital general de Burdeos, escrita sobre los mas acendrados principios de la fisica moderna para servir de introduccion á la Medicina del célebre Cullen, de cuya obra es como llave, por haber facilitado á los Médicos y Cirujanos jóvenes de Francia registrar y enterarse de los profundos conocimientos que encierra acerca del sistema nervioso y principio de vida, sobre lo qual se hallaban muy perplexos en perjuicio de la humanidad: un tomo en 4.^o traducido por D. Juan Rajoó, Médico en esta Corte. Véndese en las Librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; de Mafeo, carrera de S. Gerónimo; y de Campins y Gomez, calle de las Carretas, á 15 rs. en pasta y 12 en pergamino.

Miscelanea instructiva, curiosa y agradable; núm. 3.^o, que completa el tomo 1.^o Contiene una carta sobre el Matrimonio: pintura de una noche clara, y contemplacion de las maravillas de la creacion: analisis de la humanidad contraida á la caridad christiana: idea de las costumbres de los Negros Bozales en Lima: historia moral de Floro: descripcion de la isla de Sava por el Capitan Cook: reflexiones de Pope sobre la crueldad con los animales: noticia de lo que se observó en un ciego de nacimiento que recobró la vista: dos odas. Véndese á 3 rs. en las Librerías de Alonso, calles de la Concepcion y de la Almudena; en Alcalá en la Imprenta de la Universidad; en Sevilla en la de Caro; en Cádiz en la de Pajáres, y en Toledo en la de Hernandez.